

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL DIARIO PALENTINO Y DE MAYOR CIRCULACIÓN

AÑO XVIII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Martes 23 de Octubre de 1900

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.368

SOCIEDAD ELECTRICA PALENTINA COMPANIA ANONIMA

Terminando en 31 del actual el vigente contrato de conducción de agua para los generadores de vapor de esta fábrica, se abre concurso para la continuación de dicho servicio por un año más con arreglo a las condiciones que en las oficinas de la Sociedad estarán a disposición de los que deseen interesarse en este asunto durante los días 16 al 25 del actual, de 10 a 12 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde. Palencia, 15 de Octubre de 1900.

TIERRAS EN VENTA O EN RENTA

Quien quisiera comprar ó arrendar 77 obradas de tierra labrantía en campo y término de esta ciudad, puede dirigirse a Genaro Colombres, quien informará del precio y condiciones.

A LAS SEÑORAS

Ha salido para Madrid con objeto de adquirir las últimas novedades en sombreros, la Sra. Viuda de Seneque.

SOLUCIÓN DE LA CRISIS

En nuestra información telegráfica de anoche, claramente se veía que la crisis estaba resuelta y que el Sr. Azcárraga se había encargado de formar Gobierno, contando con el apoyo del Sr. Silvela, pues al frente de sus respectivos departamentos, seguían todos, menos tres, siendo los que no continuaban el Presidente y los señores Dato y Gasset.

Esta afirmación, causó alguna extrañeza y no pocas dudas entre los que siguen de cerca la solución de la crisis, no explicándose como quedaba resuelta la cartera de Guerra, pues nada se decía del general Linares, y esto parecía un misterio, dando lugar á preguntas que no se contestaban con acierto.

El telegrama con la lista de los ministros presididos por el general Azcárraga, que recibimos anoche muy cerca de las nueve, y que nuestros lectores pueden ver en la sección telegráfica, disipó las dudas, porque se dice que el Sr. Linares continuará al frente del ministerio de la Guerra.

Esto produjo gran sorpresa en cuantos conocieron la noticia, y la causa de ello como nosotros, la comprenderán los lectores.

Solo falta ahora, decían algunos, que el duque de Tetuán vaya á la presidencia del Senado y entonces bien quebrantada queda la jefatura del Sr. Silvela.

Pero afortunadamente para éste no sucederá así, porque el duque, en la conferencia celebrada ayer con el actual Presidente del Consejo, mostrése intransigente, no queriendo apartarse de la actitud expectante en que se halla colocado.

El general Azcárraga no pudo recabar de los amigos de Tetuán el concurso que solicitaba.

Ante la actitud del duque ¿quién ocupará la presidencia del Senado? algunos indican al marqués de Aguilar de Campo; pero esto ha debido encontrar dificultades, porque dicho personaje continúa al frente del ministerio de Estado.

Cuestión ardua ha de ser la provisión de puesto tan importante, y el Sr. Azcárraga encontrará serias dificultades para su resolución.

Acerca de la cartera de Marina, dícese que la ocupará un marino, y esto obedece

á que en una reunión celebrada por los generales de la armada, se manifestó la tendencia de no secundar al ministro civil que se decía iba á ser nombrado.

En vista de esto el general Azcárraga al tener conocimiento de los acuerdos adoptados por los generales de Marina, desistió de nombrar ministro de aquel departamento al Sr. Sánchez de Toca, contrariando esto los planes del nuevo presidente.

De lo expuesto se deduce que el actual Gobierno formado por el grave general Azcárraga, es un ministerio de entretimiento, que necesitará abrigarse mucho para resistir los debates en el Parlamento.

La situación en que se hallan los nuevos ministros no es nada halagüeña, y su papel se limitará á ser tan solo figuras decorativas, ó puntales para sostener durante un par de meses un ruinoso edificio, amenazado por las huestes liberales que ocuparán el poder en cuanto se lleve á efecto el casamiento de la princesa de Asturias.

Los martes literarios

La última lección

No había más que mirar aquella venerable cara de D. Nicomedes, para comprender que algo grave le ocurría. De ordinario iluminábase una tan bondadosa y franca alegría, que aun sin conocerle, obligaba á exclamar: «¡Qué bendito de Dios debe ser ese buen señor!»

Y lo era, en efecto. Para él sobaban todos los textos de moral que se han escrito en el mundo, incluso las tablas entregadas por Dios á Moisés en las cumbres del Monte Sinaí.

—Vamos á ver, decía, ¿hay alguien que se atreva á poner aditamento á estas sublimes y sencillísimas palabras de Jesús: *Amaos los unos á los otros*? ¿Creen ustedes que llevando en el corazón ese mandato, le hacen falta al hombre, para ser bueno, ni las concepciones de San Agustín, ni la filosofía de Santo Tomás, ni los éxtasis de San Francisco, ni los duntingos y severa disciplina de San Ignacio de Loyola, ni las deliciosas estrofas de David? ¿Amaos los unos á los otros! ¿Saben los hombres lo que eso significa? La negación de las guerras, de los grandes acontecimientos que enlutan á la humanidad, de los crímenes, de las ambiciones innobles, de los odios, del malestar en que unos viven sin merecer una mirada compasiva de aquellos que pasan la vida rodeados de un lujo y superfluidad orientales. ¡Ah! ¿Cuánto hubiera cambiado el mundo si el hombre no hubiese aprendido más que esas seis palabras!

Y D. Nicomedes se pasaba la vida amando por igual á todos los hombres, y amado también por ellos, pues no cabe duda que la reciprocidad de afectos es un real en la vida.

Por eso los niños, al verle entrar en clase, triste y con señales clarísimas de haber llorado, púcan así lo delataban lo enrojecido y abrillantado de sus pómulos, se preguntaron unos á otros: «¿Qué le ocurrirá al pobre maestro?»

Algunos, que en su infantil y bienaventurada alegría no podían comprender la preocupación de don Nicomedes, continuaron jugando á los santos, mezclando con el juego esa charla bulliciosa y alegre encanto de las madres y desesperación de los encargados de educar la niñez.

Sonó el timbre, y los muchachos ocuparon sus asientos, silenciosos y convercidos de que las faltas de lección no tendrían aquella tarde atenuación posible. Los más desaplicados comenzaron á murmurar muy de prisa, y no bien, sus respectivas lecciones. «¿Qué es Geografía? La ciencia que nos enseña el estudio y descripción de la tierra. ¿En cuántas partes se divide? En tres: Astronómica, Física y Política. ¿Qué es Geografía Astronómica? (Y una vez que dominaba la de los demás niños con-

testaba á la pregunta que él se hiciera). «Es un tubo de cristal con dos brazos, en uno de los cuales hay mercurio y en el otro aire que ejerce presión sobre él.» «¿Para qué sirve el barómetro?» (Y se oía otra voz que contestaba.) «Para entresacar al nombre de la masa común de su especie.»

Al fin se oyó la voz de don Nicomedes y cesaron como por encanto el murmullo de los que repasaban sus lecciones y el ruido de los pequeños traviesos.

De pié, con la mano extendida y con aquella tristeza llena de duzura, parecía el buen maestro la estatua de la bondad.

—Hoy es, hijos míos, un día de luto grande para nuestra patria en particular y para el mundo civilizado en general. Un pueblo que se decía hipócritamente libertador de los oprimidos y que en su Constitución se hallaban estampados todos los derechos del hombre, todas las sacrosantas libertades y un amor grande á todos los adelantos del saber humano, acaba de arrebatarlos, sin otra razón que su fuerza y nuestra debilidad un pedazo de tierra enrojecido mil veces con nuestra sangre, y en cuya dilatada extensión de Oriente á Occidente y de Norte á Sur, se oía sin distinción de razas y mezclas la hermosa lengua castellana. Cuba, la perla de las Antillas, la isla de prodigiosa fertilización, la de las canciones suaves y voluptuosas, constituye desde hoy un pedazo de tierra anglo-americana. Los bárbaros de la ciencia y del poder naval nos han arrebatado para siempre aquel delicioso paraíso, junto con otras islas de no menos importancia y hermosura.

Ya no me diréis nunca, hijos míos: «Poseciones españolas: Cuba, Puerto Rico y Filipinas,» porque en un país extranjero para nosotros, aunque allí tengamos tantos recuerdos amargos y gloriosos á la vez como años han de pasarse antes que el espíritu de los nuevos dominadores encarne por completo en aquellas posesiones, un día pedazos de nuestra amada España y hoy perdidos jirones de nuestra mal trecha bandera. Su color en los mapas y globos no será el nuestro; la brillante lengua de Cervantes será sustituida por el áspero idioma de Byron, y en aquel castillo del Morro, testigo mudo de nuestras proezas, ondeará, quizás para siempre, la odiosa bandera estrellada. ¿Sabeis, pobres hijos míos, lo que esto significa? Hoy no podeis sentir toda la enormidad del golpe que recibe la patria. Cuando seáis hombres, y naciones sin escrúpulo ni conciencia os arriben pedazos de tierra enriquecidos y cantados por nuestros padres, vuestros hermanos y vuestros hijos, entonces sentiréis la dolorosa punzada, tanto más honda cuanto mayor sea vuestra impotencia para evitar la desmembración de España.

Para no veros en ese caso, sed buenos ciudadanos, hijos míos; ilustraos y enseñad el bien á las generaciones que os sucedan; respetad los derechos del más humilde para que vuestro ejemplo sea imitado por los que os sean superiores; sed enérgicos ante los errores del que os manda y gobierna; respetuosos y dignos con el que os sirve; caballerosos y equitativos con todos los hombres; que os ciéguen la gloria del deber cumplido y no la pernicioso ambición del mando; que vuestra libertad termine allí donde comienza la de vuestro semejante; ahogad los insanos clamores de vuestro herido amor propio; apagad con actos de serena prudencia las llamaradas de la ira; amaos mucho, queridos míos, los unos á los otros, y de ese modo reconstruireis una España más grande que la de Carlos I y Felipe II, porque no será la España temida por su soberbio poderío, intolerante por su fanatismo, cruel por su ignorancia, sino una España nueva, respetuosa y respetada por las virtudes é ilustración de sus hijos.

Y al decir esto, don Nicomedes, que había ido palideciendo por momentos y cuya voz era ya débil como el gemido de un niño enfermo, cayó pesadamente sobre el sillón para no levantarse más que ante la presencia de Dios.

AGUSTIN ALBA.

INFORMACION POSTAL

Madrid 22 de Octubre de 1900.

Sr. Director.

Continúa sin resolver el conflicto planteado por la crisis.

El general Azcárraga indicado por el Sr. Silvela á la reina para formar gobierno regresó anoche de Toledo; esperábase en la estación el jefe de alabarderos con encargo de S. M. de que acudiera inmediatamente á Palacio.

Así lo hizo y después de una detenida entrevista con la reina marchó á casa del Sr. Silvela con quien estuvo conferenciando detenidamente.

La impresión de esto sacada, era la de que Azcárraga trataría de reducir á Silvela para que continuase en el gabinete al frente del Gobierno y para ello le vió nuevamente esta mañana antes de que despachara con la reina.

Nada ha logrado desde el momento en que al ir á Palacio Silvela ha comunicado á la reina que Azcárraga aceptaba la formación de gabinete.

A las seis y media irá Azcárraga á Palacio creese que para llevar la lista de los nuevos ministros.

Con Linares ha celebrado una extensa conferencia. Al salir de ella interrogué á Azcárraga que mostrése tan reservado, que nada se pudo traslucir.

Campoó y Allende desde casa de Silvela marcharon á ver á Azcárraga que tendrá entrevistas parciales para ver si consigue vencer dificultades.

A la hora en que escribimos continúa la conferencia á la que se concede importancia.

Y así está todo, nada hay definitivo, todo pendiente de los trabajos que está realizando el general Azcárraga.

Respecto á Linares se cree que continuará, lo cual es muy comentado por determinados elementos.

Nos telegrafan de Cádiz que ha celebrado el Círculo Industrial Comercial la sesión organizadora del mitin que va á celebrarse.

Se ha acordado nombrar comisiones para recibir á Paraíso.

Una irá á Sevilla y lo acompañará á Cádiz, otra le recibirá en el Teatro en unión de los invitados.

Recábase el que se cedan los palcos y localidades preferentes que se destinarán á las señoras.

Se han leído las adhesiones que alcanzan á veinte organismos de la provincia y de distintos puntos de otras.

Está acordado dar á Paraíso un banquete y una serenata.

Se ha abierto una suscripción entre los socios para costear los gastos que ocasione la estancia de Paraíso y los demás invitados.

Se ha desechado la idea de un cierre de tiendas para evitar torcidas interpretaciones.

El presidente de las sociedades obreras se ha adherido al acto.

Ultima hora.

El general Azcárraga después de conferenciar con Aguilar de Campoó y Allende-salazar, ha salido de su domicilio (á las seis y cuarto de la tarde), con rumbo desconocido para los periodistas.

Unos creen que ha marchado á ver á Silvela y otros á Palacio.

La entrevista con los dos citados personajes, ha sido larga y de su resultado puede juzgar el lector por la siguiente frase de Aguilar de Campoó.

Preguntóle un periodista si ayudaba al general Azcárraga en la formación del gabinete y contestó:

NOTICIAS

Muy en breve se publicará en el *Boletín Oficial*, la relación de las alhajas, ropas y efectos, procedentes del Monte de Piedad que han de ser objeto de subasta el día 25 del próximo Noviembre.

Han anunciado su venida a esta población con objeto de celebrar un *meeting* socialista los compañeros Pablo Iglesias y Antonio Quejido, los cuales es probable lleguen mañana.

Nuestros lectores pueden ver en la cuarta plana los anuncios que del farmacéutico señor Espinar, venimos publicando y sobre los cuales llamamos la atención.

En favor de los obreros

Se ha asegurado actualmente por los patronos un capital que excede de 65 millones de pesetas, para las consecuencias de la ley de Accidentes del trabajo y cuyos efectos regula una real orden publicada en la *Gaceta*.

La cantidad indicada distribuida en pequeños seguros significa algo muy importante, la tranquilidad y el sosiego de cincuenta mil modestos hogares; siguiendo el criterio de prudente libertad con que el seguro obrero se ha implantado en España, el éxito del sistema no es nada dudoso y si por el contrario cierto.

Por lo que respecta al Real decreto de 26 de Agosto último, que favorece a las asociaciones mutuas de industrias por grupos similares, parece que en breve solicitarán la oportuna autorización legal algunas asociaciones importantes de aparejadores de obras y de cerrajeros y herreros de Madrid, Barcelona y algunas otras poblaciones.

El ministro de la Gobernación ha propuesto a su compañero el de Hacienda, que para los efectos del seguro se exceptúe a los obreros víctimas del trabajo, del impuesto de derechos reales en relación con análogas exenciones de la ley del Timbre hoy vigente.

Las cuestiones a que dé lugar la práctica del seguro obrero, serán resueltas por jurados mixtos, sobre cuya constitución informará la comisión de relaciones sociales para luego presentar a las Cortes el oportuno proyecto.

Según noticias que recibimos de la Rioja, los Sres. Herni Garnia y Compañía, están comprando considerables cantidades de vinos blancos para la fabricación de sus exquisitos Cognacs, y esto ha influido a la alza que se experimenta en aquella comarca.

TRIUNFO CIENTÍFICO

Diariamente dan excelentes resultados en todos los países los medicamentos *COSTANZI* que curan cualquiera enfermedad. Para más detalles léase en 4.ª pág. *Milagrosa Inyección o Confites anti-venéreos y Roob anti-sifilítico COSTANZI*.

Según nos participa nuestro corresponsal en Paredes, van muy adelantadas las obras para la fábrica de quesos y en breve empezarán las de la luz eléctrica.

Por virtud del último decreto del ministro de Instrucción pública Sr. García Aliz, ha sido jubilado el Director del Instituto de Valladolid D. Marcelino Gavilán.

Este respetable catedrático llevaba 54 años de servicios y al hacer ayer punto en sus explicaciones de la asignatura de Matemáticas, que explicaba, se despidió con frases conmovedoras y muy emocionado, de sus discípulos.

También ha sido jubilado por hallarse comprendido en el citado decreto, el Rector de la Universidad de Salamanca D. Mamés Esparabé Lozano, que había desempeñado este honroso cargo durante más de treinta años.

COGNACS

HENRI GARNIER Y C.ª

La Intervención de Hacienda de esta provincia, ha remitido al Gobierno para su inserción en el *Boletín Oficial* una circular de la Intervención general del Estado, fecha 20 del corriente, que dice así:

«Por la Subsecretaría del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, se ha comunicado a esta Intervención general con fecha 12 del corriente mes, una Real Orden declarando que únicamente podrán ser re-

—Por lo mismo que queremos ayudarle le dejamos en libertad de acción.

Hay que advertir que estos dos ministros dimisionarios venían de casa de Silvela antes de celebrar la conferencia con Azcárraga.

Si antes de su casa ha ido a ver a Silvela, se deduce que será para decirle que no encuentra apoyo en sus amigos.

Si ha ido a Palacio es que va a decirle a la reina que todavía no tiene el ministerio completo.

Reseña.

LA BOLSA

COTIZACIÓN DEL DIA 22

4 por 100 interior, contado	71,35
Idem, fin corriente	71,40
Exterior	78,15
Amortizable	00,00
Tesoro	00,00
Aduanas	101,60
Cubas 86	85,10
Cubas 90	71,20
Filipinas	00,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100	102,00
Banco de España	507,00
Tabacos	373,00
París	31,40
Londres	00,00
5 por 100 amortizable en carpetas	92,90
Fin corriente, firme	00,00

A través de la frontera

En Extremo Oriente

Fué Rusia la nación que primeramente propuso el abandono de Pekín por las legaciones y las tropas internacionales: y la que solicitó que éstas se reconcentrasen sobre Tien Tsín.

Las repúblicas francesa y norteamericana se adhirieron a la proposición del gobierno moscovita, juzgándola, acertadamente, inspirada en la idea de que la corte china regresase a Pekín, después de la mencionada evacuación, pudiendo de este modo las potencias entrar inmediatamente en negociaciones con ella.

Sin embargo solo Rusia se había decidido a dar las órdenes oportunas para el cumplimiento de lo propuesto.

Y en consecuencia, De Giers, su representante en China y las fuerzas rusas abandonaron la capital del celeste imperio.

Hoy se ordena a De Giers que vuelva a Pekín y siga la suerte de los representantes de las demás potencias.

En dicha capital se halla instalado ya el general Waldsee, comandante en jefe de las tropas aliadas.

¿Regresará a Pekín la corte china?

Por lo demás y de conformidad con autorizadas opiniones, poco importa que la emperatriz regrese a Pekín o continúe en cualquier otro punto de sus vastísimos dominios, de ser cierto que las grandes potencias no sueñan con un reparto del celeste imperio y si su objeto solamente se reduce a restablecer el estado de cosas existente en época anterior, con algunas garantías de mayor seguridad para en adelante.

Porque el poder central es lo menos importante en una oligarquía como la de China, donde cada provincia depende del funcionario situado al frente de la misma.

Júzgase, pues, preciso, que las potencias vean el modo de nombrar virreyes especiales, a fin de afirmar a la tranquilidad para el futuro.

Tranquilidad relativa, desde luego; porque si los virreyes son populares, no tardarán ellos en hacer política antiextranjera: y si son amigos de los extranjeros, es decir, partidarios de las reformas, pronto se apartarán de los mismos el elemento popular, y establecerán a cada instante revoluciones parciales.

La diplomacia ya tiene donde meditar, hasta quemarse las pestañas.

Basola.

Nuestros vinos en Francia

Durante el mes de Septiembre último ha analizado el Laboratorio municipal de París 579 muestras de vinos, habiendo declarado solamente buenas 65.

Esto parece que ha impresionado a la población y a la prensa; pero no por esto se espera remedio.

Se cree que los negociantes y vinicultores de buena fe protestarán.

Por lo demás, el mercado de la gran capital continúa poco menos que inactivo, pudién-

dose decir que por el momento no se han establecido aún precios para los nuevos vinos.

Se hacen ofertas, que algunas se aceptan, de vinos de ocho y nueve grados del Mediodía de Francia, en entrepot, de 16 a 19 francos el hectolitro, y de Argelia, de 17 a 20.

Pero la verdad es que nadie tiene prisa en comprar.

Los precios de los soutrages son menos firmes, por razón de la baja que han sufrido de más de un mes a esta parte toda clase de caldos.

Los vinos españoles han experimentado poca alteración. Mercado muy encalmado, operaciones difíciles y precios fijos, siendo las cotizaciones más aproximadas las siguientes: Blancos de Huelva, la Mancha y Valencia, de 12 a 14 grados, de 30 a 37 francos el hectolitro; rojos de Aragón y Huesca, de 13 a 14 grados, de 34 a 43 francos; Alicante, de 13 a 14 grados, de 35 a 42 francos; Valencias, de 12 a 14 grados, de 26 a 33 francos; Cataluña, de 12 a 13 grados, de 30 a 36 francos; Navarra, de 14 grados, de 33 a 38 francos; Riojas, de 12 a 13 grados, de 32 a 38 francos; Mistislas, de 12 a 15 grados, con 9 a 10 grados de licor, de 46 a 60 francos hectolitro.

En la Girona continúa la vendimia con buen tiempo, y es tal la abundancia, que tras-pasa en un tercio aun los cálculos más optimistas de los viticultores, preocupando a buen número de ellos la escasez de vendimiadores, y eso que los jornales se pagan a altos precios. Es difícil proporcionarse berricas viejas ni nuevas, y de ahí que el comercio se haya aprovechado comprando de 140 a 160 francos los 225 litros de vinos regulares, y de 40 a 50 francos la barrica de los excelentes. En el Medoc y en el Libournais la cosecha se presenta magnífica, y en el Saint Emilionais excederá la de 1893, que fué excepcional en cantidad y calidad.

Los precios de nuestros vinos en la plaza de Burdeos son los que van a continuación: Tintos de Aragón, de 13 a 15 grados, de 350 a 400 francos; Valencias, de 11 a 13 grados, de 260 a 300 francos; Alicante, de 12 a 14 grados, de 270 a 375 francos; Riojas, de 12 a 13 grados, de 280 a 350 francos; Navarra, de 14 a 15 grados, de 350 a 400 francos; blancos de Huelva y la Mancha, de 12 a 13 grados, de 270 a 350 francos.

Todos la tonelada de 905 litros.

Los dos últimos mercados celebrados en Certe han sido casi nulos, y más quizá aún los de Montpellier, Beziers, Narbona y demás de la región. Apenas acuden compradores ni vendedores, y por esta razón vienen a quedar inútiles los servicios de los agentes intermedios. Bien es verdad que la última semana ha sido aún de lluvias, habiendo perjudicado, en no pequeña escala, las vendimias de racimos blancos tan escogidos como los *bourrets*, *picpouls* y *clairettes*.

Los sucesos de China

Nueva York 21.

En esta población se han recibido noticias de la capital del Celeste Imperio que alcanzan al viernes.

El generalísimo conde de Waldsee había declarado que consideraba terminada la campaña y esperaba ser llamado a su país.

Respecto a la conferencia para tratar de la paz, se añade que los ministros extranjeros no estaban en disposición de discutir el sábado con el virrey Li Hung Chang y el príncipe Ching, considerándose, por lo tanto, preciso el aplazamiento de dicha conferencia. Es indudable que los plenipotenciarios aguardan nuevas instrucciones de sus respectivos gobiernos, en vista de los últimos cambios de notas que se han efectuado.

Nueva York 21.

Un despacho de Tien Tsín, fecha 19, dice que las tropas alemanas e inglesas, al llegar en dicho día a Paoting Fu, encontraron ocupada la plaza por los franceses desde el día 15.

Londres 22.

Todos los periódicos de Londres de esta mañana aprueban y aplauden la inteligencia entre la Gran Bretaña y Alemania, en los asuntos de China.

Por un error de transmisión se omitió a Rusia, al mencionar las potencias a las cuales se había dado comunicación de dicho acuerdo.

Londres 22.

Según noticias del Celeste Imperio, recibidas esta mañana, una columna, compuesta de tropas internacionales, llegó a Peiho Tien sin encontrar resistencia.

Los franceses, italianos y alemanes ocuparon la ciudad, y los ingleses avanzaron tres kilómetros más allá de la misma.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 20.—Los precios a que se cotiza el trigo y cebada son los siguientes:
Trigo a 45 reales las 92 libras.
Cebada a 26 reales fanega.
En partidas se hicieron las ofertas a 46'50 reales las 92 libras trigo y solo pagaron a 45'50.
Tendencia del mercado, firme.

Amusco, 21.—El tiempo frío. Estado de los campos, sembrando. De esta estación del Norte, se han expedido 10 razones de trigo, 2 de centeno y 4 de paja para distintos puntos.
Los precios que han regido en el mercado celebrado el día de la fecha en esta localidad, son los siguientes:
Trigo a 45 reales las 92 libras; centeno a 31 la fanega; cebada a 25; avena a 20; garbanzos a 125; titos a 30; muelas a 32; yeros a 33.
Harina de primera a 17 reales arroba; de segunda a 16; de tercera a 15; harinilla a 20 la fanega; cabezuela a 17; salvadillo a 12.
Patatas a 5 reales arroba.
Lana a 56 reales arroba.

Astudillo, 21.—El mercado de hoy domingo desanimado y las entradas cortas, porque se queda la mayor parte de trigo en las parreras.
El tiempo frío, que nos ha sorprendido por haber venido tan de repente.
El estado de los campos, haciéndose la sementera.
Los precios que han regido en el mercado celebrado en el día de la fecha, son los siguientes:
Trigo a 44 reales las 92 libras; centeno, a 32 la fanega; cebada a 26; avena a 16; garbanzos de 116 a 126; alubias a 70; yeros a 34; titos superiores a 64.
Harina de primera a 17 reales arroba, de segunda a 16; de tercera a 15.
Salvadillo a 10 reales fanega.
Vino zinto a 14 reales cántaro; idem nuevo a 8.

Paredes, 21.—En este mercado se cotizaron los cereales y legumbres a los siguientes precios:
Trigo a 45 rs. las 92 libras; centeno a 34 la fanega; cebada a 27; avena a 18; alubias grandes a 79 y 81 y pequeñas a 52 y 54; yeros a 44; titos a 44; y lentejas a 31.
La sementera va muy avarzada, haciéndose en inmejorables condiciones.
Tendencia del mercado sostenido.

Valladolid, 22.—En los Almacenes generales han entrado 400 fanegas de trigo, pagándose de 46 a 47'25 reales las 94 libras.
En el Canal entraron 700 fanegas de trigo que se pagaron de 46 a 46'50 reales las 94 libras.

Rioseco, 23.—Al detall en el mercado de este día se pusieron a la venta 400 fanegas de trigo, cotizándose las 94 libras a 45 reales.

En partidas se hicieron las ofertas a 46 reales y solo pagaron a 45, no efectuándose operaciones.
Tendencia sostenida.
Medina, 21.—Las entradas y precios a que se han pagado en este mercado los artículos puestos a la venta, es como sigue:
Trigo 3000 fanegas a 47'25 y 47'50 reales las 94 libras; centeno 190 de 34 a 34'50 reales la fanega; cebada 600 de 27 a 28 y algarrobas 500 de 28 a 29.
Tendencia del mercado sostenido.

SECCION RELIGIOSA

Miércoles.—San Rafael Arcángel, San Fortunato y San Martirián.
En San Juan de Dios se celebra la función de San Rafael con Misa solemne a las diez, Sermón y Exposición del Santísimo Sacramento: al fin de la Misa se dará la Bendición Papal: a las seis de la tarde terminará el Novenario con el ejercicio acostumbrado y Sermón.
En la Soledad hay misa cantada a las ocho y media en honor de San Rafael.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

DE ANOCHE

El nuevo ministerio

MADRID 22 (7,50 n.)

El general Azcárraga ha presentado la lista del nuevo ministerio que S. M. ha aprobado, en la siguiente forma:

- Presidencia, Azcárraga.
- Estado, Aguilar de Campoó.
- Gobernación, Ugarte.
- Hacienda, Allendesalazar.
- Guerra, general Linares.
- Gracia y Justicia, Vadillo.
- Instrucción pública, García Alix.
- Agricultura, Sánchez de Toca.

Marina, aún no se ha designado, pero puedo anticipar que lo será un general de la Armada, encargándose interinamente de esta cartera el Sr. Azcárraga.
Mañana jurarán los nuevos ministros.

En casa de Azcárraga

MADRID 23 (9 m.)

Todos los ministros estuvieron anoche en el domicilio del general Azcárraga, durante la reunión hasta la madrugada.
Los consejeros aceptaron en un todo

lo acordado en el Consejo del sábado y cuya nota oficiosa publicaron los periódicos.

Proclamaron igual identidad de miras que inspiraban al gobierno del Sr. Silvela, mostrándose conformes en desarrollar igual política, haciendo expresas manifestaciones de adhesión al presidente dimisionario, acatándole como jefe del partido.

A nivelar los presupuestos

En la reunión de que doy cuenta, los ministros declararon que era indispensable llegar a la nivelación de los presupuestos, quedando convenidos en reducir los gastos de sus respectivos departamentos y desistir de toda idea de aumento.

Extrañeza de Sagasta

MADRID 23 (9'15 m.)

El jefe de los liberales, ha expresado su extrañeza acerca de la salida del señor Silvela del Gobierno, pues entiende que siguiendo en el Ministerio de la Guerra el general Linares y habiéndose posesionado el general Weyler de la Capitanía, debió continuar Silvela al frente del Gobierno, pues es incomprendible su salida habiendo triunfado su criterio de mantener a aquellos en los puestos que él les confiara.

Malos augurios

Ha dicho también el Sr. Sagasta que no será muy envidiable la vida del actual gobierno, la que considera efímera pues este carece del apoyo decidido de algunos elementos que militan en el partido conservador.

Ministro de Marina

MADRID 23 (10 m.)

Se ha ofrecido al contraalmirante señor Mozo, que se encuentra en Cádiz, la cartera de Marina, el cual se dice que ha contestado aceptando el honroso cargo que se le confía.

Queda, pues, completo el gabinete y los nuevos ministros jurarán el cargo a la una de la tarde.

Descarrilamiento

MADRID 23 (10,40 m.)

Se reciben noticias de Bruselas dando cuenta de una catástrofe ocurrida en el ferrocarril Lucarosse.

La máquina y tres coches de un tren

de viajeros precipitaron a un barranco de 18 metros de altura, resultando buen número de heridos algunos de ellos de mucha gravedad.

Ministros que juran

MADRID 23 (1 t.)

Los nuevos ministros salen en este momento de Palacio, después de haber jurado sus cargos ante la Reina.

Posesión

El ministro de la Gobernación señor Ugaste dirigióse seguidamente al ministerio posesionándose de la cartera.

El de Marina

El contraalmirante Sr. Mozo ha telegrafiado al general Azcárraga diciéndole que el miércoles llegará a esta Corte.

Alonso é Hijos

Despacho, Mayor prol., núms. 98 y 100
Talleres, Don Sancho, número 13
Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía

Encuadernación y Zincografía

Hay siempre a la venta:
Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamasa toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Suscripciones

La Moda Elegante Ilustrada.
La Última Moda.
De la que somos únicos agentes en la capital y provincia.

Partes de posadas

para dar cuenta a la inspección de Vigilancia de la llegada de viajeros.

Recibos

para cobrar inquilinatos de casas, en cuadernos talonarios de 50 hojas.
También los hay para sacar las marcas del ferrocarril.

TARJETAS DE VISITA

De lo más nuevo, tanto en Imprenta como en litografía, con la clase de escudos y atributos que se desean.

Imprenta, litografía y librería de

Alonso é Hijos, Mayor prol., 98 y 100

Folleín de «El Diario Palentino» 439

LA FAMILIA BRRANTE

Un profundo silencio siguió a estas palabras. Los dos jóvenes, inmóviles y aterrados, se miraron en silencio... Sus rostros pálidos y desencajados, manifestaron en aquel momento un dolor profundo, pero inexplicable.
—Alvaro, dijo Raimundo esforzándose un poco por el eco apagado de su voz. Tu resolución, como fruto de una larga meditación, será irrevocable. ¿No es cierto?
El joven no se atrevió a responder.
—Sí, prosiguió Raimundo con amargo acento; entre un padre y un deber que el honor ordena, la elección no es dudosa, ni debe serlo tampoco cuando se trata de un deber igual y de una dama que se adora con delirio.
Por un momento los dos jóvenes guardaron silencio. De repente Raimundo, dando un golpe terrible al sillón que ocupaba, se levantó con el semblante alterado por la emoción.
—Oh! ¡Qué meugua! exclamó con voz

de trueno, dirigiéndose a su amigo: ¡vacilas ahora, después de haberme mostrado la gratitud que debemos a ese monarca desgraciado que en este momento dirigirá a su alrededor una mirada dolorosa para contar el número de sus amigos? ¿Quieres huir de su lado? ¿Quieres abandonar? Bien, no lo impediré; pero no olvides, Alvaro, que si ahora parto de Sevilla dejando en peligro al bien que adoro, es porque tus palabras me hicieron despertar del funesto letargo de mi amor, es porque amo al rey como tú no puedes amar ahora a ese desgraciado a quien acabas de llamar tu padre; es, en fin...
—Raimundo, hermano mío! ¿No ves que yace moribundo, y que es un crimen dejarle así abandonado?
—Alvaro, repuso su amigo con una exaltación extraordinaria. ¿Recuerdas las palabras que poco há has pronunciado?
El joven se estremeció, y advirtiendo que sus piernas flaqueaban, tuvo que apoyarse en el sillón para no dar con su cuerpo en el suelo.
—Conque es preciso que las repita? Pues bien, escúchame, desdichado, escúchame... Y cogiendo una de sus manos, que apretó convulsivamente, añadió: Si en este momento cayera exánime a mis pies, y me dijera:

—«Hijo mío, sálvame porque voy a morir,» le respondería: —«Padre, invocad al cielo y os salvará, mas no llameis a vuestro hijo, porque su vida pertenece al rey, y la de este peligrá ahora como la vuestra.»
—¡Oh! Calla, calla, en nombre de cielo... exclamó don Alvaro dejándose caer a los pies de su amigo.
—Estas fueron tus palabras, prosiguió Raimundo con la misma animación. ¿Recuerdas ahora mi respuesta?
El joven despidió un grito lastimero y comenzó a sollozar.
—Y le abandonarías? te pregunté lleno de asombro. Sí, digiste entonces, animado por el generoso sentimiento de gratitud que en este momento domina mi razón. Sí, lo haría, porque debo al rey la ternura que mi padre me ha negado...
—¡Ah!... ¡Me has dado la muerte!... dijo el desgraciado joven cayendo desplomado en el pavimento, y asiéndose del hábito del hermano Pablo como para defenderse de la fuerza superior que iba a separarlos.
Levántate, infeliz, dijo Raimundo dando libre curso a sus lágrimas, contenidas hasta entonces, y tendiéndole una mano para sostenerlo; he repetido tus palabras, porque el cielo al inspirártelas en aquel momento te preparaba sin duda el cuadro doloroso que tienes a la vista, para juzgar de toda

la grandeza de tu alma. La prueba es horrible, sin igual; el hombre más esforzado sucumbiría antes de someterse a ella, pero tú, Alvaro, la vencerás heroicamente, solo al recordar que el desgraciado que la acepta es el rey don Pedro nuestro bienhechor.
Don Alvaro, ayudado de los esfuerzos de su amigo, no tardó en hallarse en pie, enlazando por sus brazos. El dolor intenso que sus pechos ocultaban hacía algunas horas, acababa de estallar con un torrente de lágrimas, que al enjugarse fué devolviéndoles la calma de la resignación.
—Conque partiremos los dos? dijo Raimundo abrazándole.
—Sí, los dos, y siempre los dos... no nos separaremos, Raimundo.
—De este modo nuestras penas recibirán siempre un consuelo.
—Y este desgraciado?...
—Ahora enviaremos dos escuderos para que le trasladen a su convento.
—Vamos, pues, dijo don Alvaro temblando, mas no, espera un instante... Quiero darle el último adiós...
—Sí, es muy justo, respondió Raimundo con triste acento.
—Don Alvaro se arrodilló al lado del hermano Pablo, y con una mano levantó su cabeza pálida, pero hermosa, mientras que con la otra oprimía débilmente contra

A los convalecientes y enfermos del estómago

Tonicina GRANULADA Espinar

El más poderoso Tónico, Nutritivo y reconstituyente conocido. Combate y cura la Anemia, Clorosis, Palidez, Falta de nutrición, Digestiones difíciles, etc., etc.
Es muy agradable al paladar.

Laboratorio: Farmacéutico G. ESPINAR, Coliseo, 2 Sevilla. Venta, principales Farmacias y Droguerías de España, Islas Canarias y América del Sur.



Milagrosos Confites

ó inyección antivenéreas y Roob antisifilítico **COSTANZI**

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas candelillas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y gota militar. Inmejorables para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga escosores uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones genito urinarias y especialmente la sífilis aunque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene *Ioduro de potasio* ni *Yodato Mercurial* alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosos para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los increíbles se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la Inyección Costanzi, Pesetas 4. Precio de los Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, Ptas 5. Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1. dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palencia en la Farmacia de Juan Valverde, calle Mayor 180.

ALMACEN DE MADERAS

— DE —
ARTURO ORTEGA ROMO
Bastos de roble para cuberia
Avenida de Casado del Alisal.---LA CUBANA
PALENCIA
— PRECIOS ECONOMICOS —

« Si teneis tos, tomad Pastillas Géraudel. »

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo demostrando la eficacia de las

Pastillas Géraudel

Maravillosas para curar: **Indispensables** a las personas que se fatigan al hablar y a las que durante su trabajo habitual están expuestas a la intemperie del aire ó respiran polvo ó vapores irritantes.

Constipados, Tós nerviosa, Larinjitís, Ronquera, Irritación de pecho, Catarro, Asma, etc., etc.

Muy necesarias a los Fumadores.

Cada estuche con 75 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas. En todas las Farmacias.

SOLUCIÓN BENEDICTO de glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constitutivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caquexias, raquitismo, escrofulismo, etc. FRASCO, 250 PENTAS Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

MAGNESIA DE BISHOP.

El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.



El citrato de Magnesia Granulado Efervescente de Bishop, originalmente inventado por ALFRED BISHOP, es la única preparación pura entre las de su clase. No hay ningún sustituto «tan bueno». Póngase especial cuidado en exigir que cada frasco lleve el nombre y las señas de ALFRED BISHOP, 48, Spelman Street, London.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías

MAGNESIA DE BISHOP.

PÍLDORAS DE RIAZA DE PÉREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS ó COTIDIANAS.

¡Veintinueve años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias de esta provincia, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Pérez Negro, Ruda, 4, Madrid

En Palencia: Sres. FUENTES, VEGA y VALVERDE

DROGUERIA

N. de Fuentes Aspurz é Hijo

situada en la calle Mayor principal, números 116 y 118

entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan

COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA

Productos químicos para Farmacias é Industrias

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

Indicador de Ferrocarriles.

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

TRENES DESCENDENTES

Número	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de llegada	Horas de salida
11	Correo	Madrid	Santander	1.ª y 2.ª	2:43 m.	3:03 m.
11	Id.	Idem	Coruña y Gijón	1.ª y 2.ª	2:43 m.	2:48 m.
25	Mixto	Madrid é Irún	Gijón y Coruña	1.ª, 2.ª y 3.ª	7:56 m.	8:04 m.
25	Id.	Idem	Santander	Idem	Idem	8:27 m.
1051	Mercans.	Venta de Baños	Alar del Rey	Idem	1:40 t.	3:28 t.
1405	Id.	Palencia	León	Idem	Idem	3:09 t.
21	Mixto	Madrid é Irún	Coruña y Gijón	Idem	7:48 n.	8:04 n.

TRENES ASCENDENTES

24	Mixto	Coruña	Madrid Hendaya	1.ª, 2.ª y 3.ª	5:54 m.	6:18 m.
1420	Mercans.	Sahagún	Palencia	2.ª, 3.ª	9:30 m.	Idem.
1050	Id.	Alar del Rey	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	10 m.	Idem.
16	Correo	Coruña	Madrid	Idem	10:28 m.	10:33 m.
22	Mixto	Gijón	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	6:21 t.	6:23 t.
20	Id.	Santander	Idem	Idem	6:44 t.	6:46 t.
14	Correo	Gijón	Idem	1.ª, 2.ª	10:40 n.	11:23 n.
14	Id.	Idem	Idem	Idem	11:11 n.	11:23 n.

Vigor del Cabello del Dr. Ayer

Es el mejor cosmético

Hace crecer el cabello, Destruye la Caspa, Y con su uso el cabello gris vuelve á tomar su color primitivo.



El Vigor del Cabello de Dr. Ayer está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó rasposo, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un periodo avanzado de la vida. Cura los humores y la comezón.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de "Ayer" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Pastos para ganado lanar

Se arriendan los pastos de la Dehesa titulada Rebollar, del término de Hontoria de Cerrato, al precio y condiciones informará D Mariano Trujillo en Palencia, Carnicerías 8 y 10 pral.

Canarios

Se venden, calle de Zurradores, número 8.

SE VENDEN

Dos casas y una hera, libras de toda carga, en Villarramiel, calle de Bastos, núm. 22, para tratar, con su dueña, calle de Tudela, núm. 11, doña Juana Iturra de, en Valladolid.

Obras literarias é históricas

DE **D. Narciso Díaz de Escobar**

Entre las publicadas figuran *Efimeras* (Colección de poesías, 4,50 ptas; *Malagueñas* (Colección de 900 cantares) 3 ptas; *Curiosidades Malagueñas* (Obra histórica) 8 ptas; *Efimeras Malagueñas*, 2 ptas.

Compendio de la Historia de la Escena Española, 1 pta.; *Más cantares*, 0,50 ptas.; *Arte teatral*, 0,40 ptas.; etc., etc.

Los pedidos al editor, D. A. Alcaide, Zorrilla, 2, Malaga, remitiendo el importe en sellos de Correos. A los señores suscriptores de nuestro periódico se hará una rebaja del 25 por 100.